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Abstract (en)
The circuit has a first stage (2) common to all discharge tubes (4a,4b) consisting of the low voltage carrying components of an oscillator, second
stages (3a,3b) local to their associated discharge tubes with transformers (31a,31b) and high voltage circuits for transforming the low voltage into a
high voltage for driving the associated discharge tubes and low voltage carrying leads (41-43) connecting the first and second stages.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft eine elektrische Schaltung 1 zur Ansteuerung von mehreren Entladungsröhren 4a, 4b, insbesondere zur
Beleuchtung von Anzeigeeinrichtungen in Kraftfahrzeugen, mit: einem ersten für alle anzusteuernden Entladungsröhren 4a, 4b gemeinsam
vorgesehenen Schaltungsteil 2, welcher aus den eine Niederspannung führenden Bauteilen eines Oszillators besteht; zweiten Schaltungsteilen
3a, 3b, welche jeweils einem der anzusteuernden Entladungsröhren 4a, 4b örtlich zugeordnet sind und jeweils einen Transformator 31a, 31b mit
zugehörigem Hochspannungskreis für eine Transformation der Niederspannung in eine Hochspannung zur Ansteuerung der jeweils zugeordneten
Entladungsröhre 4a, 4b aufweisen; und mit die Niederspannung führenden Zuleitungen 41, 42, 43, welche das erste Schaltungsteil 2 mit den jeweils
zugeordneten zweiten Schaltungsteilen 3a, 3b geeignet verbinden. <IMAGE>
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